

*I.MUNICIPALIDAD CALBUCO
CONCEJO MUNICIPAL*

SESION ORDINARIA

ACTA NRO. 129 .-

DIA 12 DE MAYO DEL 2008.-

I. MUNICIPALIDAD CALBUCO
CONCEJO MUNICIPAL

A C T A N° 129.-

1.- En Calbuco, a 12 de Mayo del 2008.-

2.- El señor Alcalde y Presidente del Concejo, saluda a los señores Concejales y abre la sesión en nombre de Dios y de La Patria.-

3.- Tipo de Sesión . ORDINARIA.-

4.- Hora de Inicio . 16:15 horas.-
Hora Término . 18.05 horas.-

5.- ASISTENCIA.-

CONCEJAL SEÑOR RAMON ANDRADE CHAVEZ
CONCEJAL SEÑOR GUIDO ANDRADE MARTINEZ
CONCEJAL SEÑOR SERGIO CARDENAS GOMEZ
CONCEJAL SEÑORA ANA CELIA DIAZ VELQSUEZ.-
CONCEJAL SEÑOR EMILIO KLEIN MUÑOZ.-
CONCEJAL SEÑOR NELSON VILLARROEL CASTRILLON.-
SEÑOR ALCALDE Y PRESIDENTE DEL CONCEJO DON RUBEN CARDENAS
GOMEZ.-

FUNCIONARIOS MUNICIPALES.-

SEÑOR ORLANDO BELLO ALVARADO - DIRECTOR SECPLAN.

PARTICIPAN .-

Integrantes coro Polifónico Calbuco.-

SECRETARIO . SECRETARIO MUNICIPAL LEONEL VILLARROEL
VILLARROEL.-

6.- TABLA.-

- 6.1. Saludos señor Alcalde.-
- 6.2. Lectura Actas 123 – 124 y 125-
- 6.3. Correspondencia recibida.-
- 6.4. Cuenta señor Alcalde.-
- 6.5. Subvenciones Municipales.-
- 6.6.-Participación Coro Polifónico.-
- 6.7.-Programa Concursable Obras Espacios Públicos del MINVU.-
- 6.8.- Horta de Incidentes.-

7.- DESARROLLO DE LA SESION.-

7.1. LECTURA ACTAS 123 – 124 y 125 .-

El señor Alcalde y Presidente del Concejo, somete a consideración del Concejo las Actas Nros. 123, 124 y 125, las que son aprobadas sin indicaciones.-

Concejal señor Ramón Andrade Ch., señor Presidente faltan algunas actas por parte de la señora Carola, entre ellas la 111, del mes de diciembre del año pasado.-

7.2. CORRESPONDENCIA RECIBIDA.-

-Documento del Coro Polifónico de Calbuco, donde solicitan subvención especial para los fines que indican.-

- Ord. N° 67 de 12.05.08.- DOM.- Programa Concursable de Obras Espacios Públicos del MINVU.- Aprobación aporte municipal.-

-Documento proposición subvenciones municipales.-

- Of. Int. N° 21 del Director Protección Civil Municipalidad. Información solicitada por el Concejo.-

- Of. Ord. N° 25 del Director Protección Civil Municipalidad. Sobre limpiezas alcantarillas.-

- Solicitud señora Juan Margarita Altamirano. .-

- Documento COLODEP .-

7.3. CUENTA SEÑOR ALCALDE.-

- Actividades realizadas Aniversario de Calbuco, se cumplió con lo programado.-

7.4.- SUBVENCIONES MUNICIPALES.-

Señor Alcalde, corresponder ahora subvenciones municipales, en su poder tienen una propuesta.-

Concejal señor Guido Andrade M., estuve revisando la propuesta de subvenciones, el Concejo Municipal esta pidiendo veintidós millones de pesos y se le esta dando diez, el año pasado se le dieron doce, no hay posibilidades de subirle esos diez millones de acuerdo, ya que Deportes Calbuco no esta jugando y le entregamos cinco millones de pesos el año pasado, y la labor que esta cumpliendo el COLODEP es inmensa, le vienen encuentros grandes, un nuevo seminario internacional, las escuelas formativas, ya tenemos un resultando espléndido como el Campeonato logrado por la Sub 13 el año pasado, a nivel regional, yo creo si queremos mejorar la calidad de vida de nuestra comunidad, el deporte es fundamental, sobre todo el deporte formativo con los niños.-

Señor Alcalde, es la primera partida de subvención que entregamos, en dos o tres meses más vamos a entregar otra, de acuerdo a los recursos existentes, es por eso es que están un poco cortas las cifras, tenemos claros que algunas instituciones merecen más, otras no están consideradas.-

Concejal señor Sergio Cárdenas, o sea que no están todas y faltaría más para bomberos, entonares esto sería una parte.-

Señor Alcalde, habría otra, de acuerdos a los recursos que puedan llegar, esto es un poco lo urgente, lo más necesario esta en esta primera partida.-

Concejal señor Guido Andrade M., lo mismo ocurre con bomberos.-

Señor Alcalde, lo mismo va para una segunda parte.-

Concejal señor Ramón Andrade Ch., la verdad de que , no es que este contra el deporte, pero hay a instituciones que le hemos entregado muchos recursos, estoy halando del Concejo Local de Deportes, en los últimos dos años se le entregado cerca de cincuenta millones de pesos, yo me pregunto, que institución, que junta de vecinos, que otro club deportivo ha logrado tan magna petición y ser aprobada por el Concejo ,yo no estoy de acuerdo que se le entregue tantos recursos, saben porque, porque a ellos cuando se le fue traspasado el recinto deportivo, ellos mismos aducieron en este Concejo que iban a administrar, ellos mismos dijeron que iban a generar sus propios recursos y ellos mismo dijeron que en cierto tiempo nos iban a entregar un balance de todos los fondos que nosotros le íbamos entregado a esa institución, entonces a mi sale la pregunta, porque a esta institución tenemos que entregarle tanto recurso, sabiendo que tenemos otras necesidades, como por ejemplo la reparación del Registro Civil de Colaco, Pargua, a los Adultos Mayores, porque a esta institución tenemos que entregarle tanto recursos, tengo mis serias dudas, yo no veo el porque se le sigue aportando a esta institución, siendo que ellos mismos, cuando yo solicité venga a rendir las platas que le habíamos entregado, quedaron en enviar el balance al Concejo Municipal y díganme que no es cierto que ellos generan recursos, porque todos los días los tres recintos deportivos pasan arrendados y un arriendo arriba de ocho mil pesos la hora, díganme que no serán capaces de generar recursos para autofinanciarse, entonces a mi me llama la atención señor Presidente que esta institución, no veo el trasfondo que hay detrás de tantos recursos que le hemos dado, nuevamente le estamos dando la máxima cantidad de fondos que tenemos en esta pequeña subvención, yo le pregunto señor Presidente, si es factible a esta institución no se le entreguen los recursos, mientras no nos entreguen los balances de las cuentas que ellos tienen que rendimos, eso por una parte y lo otro, nosotros tenemos la Parroquia San Miguel de Calbuco, que es uno de los recintos que más se utiliza dentro de nuestra comuna, es parte de nuestra historia, se utiliza para todo tipo de actividades, incluso para la presentación de Coros, esta llena de goteras, tenemos que repararla y le estamos dando solamente dos millones de pesos, yo solicito Presidente donde dice item mantención para trabajos cementerio esos dos millones se subvencione y se agregue a la Reparación de la Parroquia San Miguel para que quede con cuatro millones, para la reparación del Templo y para las actividades de parroquiales correspondientes, porque realmente lo necesitamos, la Parroquia ha hecho un tremendo esfuerzo para tratar de reparar en gran parte todas las goteras, igual no encontramos un déficit bastante grande, por lo tanto solicito Presidente que sea vea ese item de los dos millones de pesos del cementero se pase arriba y quede con cuatro

millones a la reparación del templo y actividades parroquiales y se analice el tema del Concejo Local de Deportes.-

Concejal señor Sergio Cárdenas G., no estoy de acuerdo con lo que dice el colega Ramón Andrade en la primera parte, todos los años el Concejo Local de Deportes nos entrega un plan de desarrollo deportivo, ahora recién nos hicieron llegar una carpeta completa, hay que mirar primero a cuantas personas favorecen, cuantas personas tienen la actividad física que requieren y toda la promoción de deporte que hace el COLODEP, el Consejo Local no es un organismo solo, sino que tiene varias instituciones bajo su alero, tiempo atrás nos invitaron donde dieron una cuenta, incluso si algunos colegas tenían dudas, eso fue en la sala de la cultura, dieron a conocer todos los gastos, todo lo que gastaban y de donde provenían los aportes, ahí se entregó un amplio detalle, habían 24 personas, que eran dirigentes de instituciones y el Concejo Municipal. De todo lo que se había hecho y cada persona que estaba ahí lo iba ratificando, son atendidas 2358 personas. Nosotros vemos a diario, que hay todos los días deporte ahí, si bien es cierto que arriendan el gimnasio, pero es solo para la mantención del recinto y los consumos básicos, agua, luz, el gimnasio genera gastos, lo que están pidiendo es para la promoción de otros deportes, que están bien explicados aquí, como canotaje, atletismo, es por eso que están pidiendo aumento. Vemos a otras instituciones que se le entregan fondos y no se sabe en que lo ocupan, aquí todos los días vemos la cancha sintética, de eso dimos una parte y ahí está construida, la cancha de tenis, arreglo de la sala de multiuso en el segundo piso, con alfombra y todo, que está para gimnasia y todo, ahí hay todos los días hay grupo de mujeres haciendo aeróbica, gimnasia entretenida, en grupos de 30 y 40, y después el Congreso que es un prestigio para Calbuco, porque vienen los mejores profesores de Sudamérica, profesionales deportivos de todo tipo, que antes solo llegaban a Santiago, ahora vienen a Calbuco a dictar técnicas médicas, de la medicina del deporte, eso trae prestigio y resonancia de nuestro pueblo, y analizando todo esto, aquí está por cifras, todo lo que gastan y como obtienen los recursos, de distintas maneras, por arriendo tanto, está todo ahí detallado, por ello piden \$ 21.000.000.- a la Municipalidad, para todo el año, hay funcionarios que están las 24 horas, a quienes tienen que pagarle, en las tres canchas tiene que haber gente, como también gente del aseo y limpieza, cuenta con todo el personal como se debe administrar un gimnasio y todo esto tienen costo, y cuando llegue el momento de votar, lo voy hacer favorablemente.-

Concejal señor Guido Andrade M., yo veo desde mucho tiempo que se objeta al Consejo Local de Deportes, ellos tuvieron la deferencia de invitarme a revisar sus cuentas, cualquier Concejal puede ir cualquier día al Gimnasio y pedir las cuentas de un mes cualquiera, de cuanto plata entra y de cuanto plata sale, me di el trabajo de ir un día, y revisarles las cuentas completas de dos meses, cada boleta está lo que significa los gastos, yo creo que, que no hay mejor inversión que hacerlo en el deporte, y estamos hablando de sacar a los niños de la drogadicción, de sacar a nuestra juventud del alcoholismo, que tengan una entretención y una vida sana, y negarles los recursos yo creo que estamos muy equivocados, lo que tenemos que hacer es levantar cada día más al deporte y si podemos darle más, mucho mejor todavía.-

Concejal señor Ramón Andrade Ch., colega Sergio, cuando le llegó a usted esta carpeta.-

Concejal señor Sergio Cárdenas G., en el día de ayer.-

Concejal señor Ramón Andrade Ch., a mi hoy día, y yo no es que esté contra el deporte señor Presidente, y lo dije cuando hizo la presentación el señor Jano Paredes, es que hay cuentas que no son claras, y le dije ese día, en reparación de baños nosotros aprobamos cuatro millones de pesos, el 82 % fueron destinados para mano de obra, díganme como se construyen baños con un 82% en mano de obras, este es un solo ejemplo de todas las cuentas que en ese momento mostró el señor Paredes, que no demostró más de doce millones de pesos en esa rendición, siendo que en ese momentos levábamos cerca de cuarenta, ahora vamos a llegar sobre cincuenta, esas son las cosas que yo cuestiono Presidente y que deberíamos tener claridad, yo cuando tenga claridad ,de estas cuentas que son reales, de los pesos que nosotros entregamos como Municipio, porque es la labor nuestra de fiscalizar peso que salga del Municipio, esa es nuestra labor, que sea ocupada donde corresponde, y yo cuestiono eso señor Presidente, cuestiono que aquí no ha habido claridad en las rendiciones de cuenta y mi4entras no haya claridad, por eso voy a objetar y este tema solo me llegó hoy día y ni siquiera he tenido tiempo para analizarlo y si vamos aprobarlo ahora, y llega justo a la hora, sería incoherente aprobar algo que recién me esta llegando, eso es lo que yo cuestiono y lo otro señor Alcalde ver el ítem de la Parroquia.-

Señor Alcalde, s dejar al cementerio sin plata, eso es.-

Concejal señor Ramón Andrade Ch., si.-

Señor Alcalde, no.-

Concejal señor Emilio Klein M., yo estoy de acuerdo con esta propuesta, pero no podemos quitarle los dos millones al cementerio y como le vamos a pagar al panteonero, sería mejor subirle, como dijo anteriormente el señor Alcalde, que pueden venir otras subvenciones, esto dejarlo así y después aumentarlo. Si uno ve el aporte a las Iglesias Evangélicas , en proporsión. es menor, son 18 Iglesias y son dos millones también es poco, lo que también se puede aumentar un poco, más adelante, y la carpeta del COLODEP me llegó ayer en la tarde, pero eso no significa que yo no lo voy aprobar, el Consejo Local ha hecho una buena gestión, a lo mejor no lo saben ustedes, están haciendo canotaje en el Liceo en la JEC, yo le voy a preguntar al Jefe del DAEM después, si realmente que esas horas que están haciendo, los del COLODEP dentro de la JEC de cuatro y media a seis de la tarde, que hacen los profesores en esas horas, que le están pagando a los profesores y no le pagan a ellos, y además ahí tienen un proyecto para gimnasio por ciento cuarenta millones de pesos, que es para arreglar ese gimnasio, si nosotros vamos a arreglar ese gimnasio, en el puro techo, que esta goteando igual tendríamos más de cien millones, el techo de ese gimnasio es de pizarreño, yo estoy de acuerdo en darle los diez millones y después le aumentemos los once para completar los veintiuno. Tampoco dentro de aquí no esta el Coro Polifónico de Calbuco que están pidiendo para una gira a Brasil, ellos han sido unos mensajeros de nosotros han recorrido todo Chile, yo también estuve en el Coro, por eso lo puedo decir, hay una carta que mandaron ellos y si podemos insertarlo ahora, no sé.-

Señor Alcalde, no podemos, porque no vino presupuestado nada.-

Concejal señor Emilio Klein M., pero lo podemos colocarlo más adelante.-

Señor Alcalde, lo podemos verlo en la próxima reunión, lo que pasa que esto esta con fecha nueve.-

Concejal señor Emilio Klein M., me gustaría que venga en una próxima propuesta., en la próxima reunión.-

Señor Alcalde, de acuerdo con la Ley Orgánica tiene que estar cinco días la propuesta donde ustedes, y esta no alcanzó a llegar y no se pudo incorporar., y lo estaríamos haciendo en una próxima reunión.-

Concejal señor Nelson Villarroel C., en relación al Consejo Local de Deportes, pienso que su gestión, sin auditoria, su gestión es buena, me gustaría a lo mejor recomendarle algunas cosas, en el sentido que ellos saben que tienen que reparar las goteras del gimnasio y la podredumbre del piso de la cancha, eso por lógica lleva su costo, ahora que no gasten tanta plata en mano de obra, eso es lógico, porque gastar un 82% en mano de obra, en circunstancia que los más atrevidos proyectos con altas tecnologías, pueden llevar un cincuenta, un cincuenta y cinco o un cuarenta cinco , y no un ochenta y dos por ciento, es una muestra chica.-

Concejal señor Guido Andrade M., colega, nunca han gastado un 82% en mano de obra.-

Concejal señor Sergio Cárdenas G., yo diría lo mismo.-

Concejal señor Nelson Villarroel C., yo no estoy diciendo nada.- En segundo lugar, lo que creo yo es la alta inversión que tiene este organismo, es en el Congreso de Ciencias Aplicadas y todo lo nuevo que puede haber en el alto deporte y todas las ciencias que tienen que ver con el deporte con las personas que hacen el deporte a nivel mundial, entonces yo pienso que se gastan platas, pero no lo aprovecha Calbuco, no lo aprovecha el calbucano, pero no digo que no se aproveche, pueden venir técnicos de la Argentina, del Brasil a escuchar, de Santiago o de cualquier parte. Pero los calbucanos, como nosotros le entregamos plata, si hay que gastar siete o nueve millones o doce, porque no se cuanto vale un evento de eso, los cuales yo no lo critico, sino lo que digo es como le sacamos mayor rendimiento de los calbucannos ahí, que hagan talleres, que hagan algo, porque es mucha plata, es muy interesante, yo tuve la oportunidad e estar en Centro América, vi también como se habían los cursos allá, porque allá tienen mucho más influencia de los Estados Unidos, porque aquí es más abierto, estos son eventos muy abiertos, puede participar cualquiera, lo suben todo a internet, yo no se si hay que ser tan buena persona, o tan autorizadas que suba todo a internet, esas cosas no pueden ser, si ustedes ven en Estados Unidos, en Canadá, no hay cosas que se suben todas a internet, se bloquea y punto, se paga, hay que cobrar, nosotros estamos gastando mucha plata, entonces a ese tipo de cosas yo quiero ir, digamos que es importante, lo otro que se les de más plata, dentro de lo que pueda dar el Consejo al Baby Fútbol, el Baby Fútbol según lo que vimos en una reunión , incluso en más masivo que el fútbol en Calbuco y mucho más importante, porque están participando todos los campos, las islas y todos los que quieran participar ahí, participan entre cincuenta, sesenta equipos, son quinientas, seiscientas personas, entonces como le van a dar cien mi pesos o doscientos y la Municipalidad da cuatrocientos, yo voy a ese tipo de cosas. Yo digo acá más o menos lo que yo pienso y veo, yo no soy técnico del deporte, ni nada por el estilo, pero me doy cuenta, porque hay que ser ilustrado un poco, por la información que hay, uno

se va dando cuenta de las cosas, eso sería en cuanto a mi apreciación, lo cual yo apruebo la gestión y pienso que hay que ir enfocando más y a lo mejor participar más nosotros con ellos en las políticas deportivas o extra deportivas que nosotros le podamos apoyar al Consejo Local de Deportes.-

Concejal señora Ana Celia Díaz V., yo quiero manifestar que en febrero el OLODEP dio a conocer su gestión del año 2007, que fue transparente, dio a conocer la inversión que se había hecho en mejoramiento en infraestructuras deportivas, también en cuanto a los talleres también he evidenciado que hay muchas escuelas, también el liceo donde se han ganado muchos proyectos de diferentes disciplinas deportivas, y así también lo reconozco, no solamente se atiende a niños, sino que también a jóvenes, adultos y adulto mayor, se han recibido estos proyectos, y creo que también hay una falencia en nuestra comuna que no hay personas capacitadas, si los han no están dentro el sistema educacional, que serían los jóvenes profesionales, que son expertos en estas disciplinas, así que también tiene que invertirse muchos más en capacitación, capacitar a monitores para que se perfeccionen en estas áreas, también realicen algo que es muy importante para nuestra comuna inclusive a nivel nacional que este Congreso Internacional que se realiza todos los años, pero también me gustaría como vamos aprobar recursos, yo el año pasado y el año antepasado he solicitado que se becara a dirigentes del sector rural y urbano que este relacionado con el deporte, la respuesta que se medió la vez pasada es que el nivel era muy elevado, yo creo que debemos subestimar a nuestros jóvenes dirigentes, jóvenes deportistas del sector urbano y rural y que ojalá se consideraran para este año, porque ellos están capacitados para asistir a estos congresos y sacarles provecho.-

Señor Alcalde, quien le dio la respuesta el año pasado el COLODEP.-

Concejal señora Ana Celia Díaz V., no, lo planteé aquí en el Concejo, esta en acta también.-

Concejal señor Emilio Klein M., yo lo pedí para los profesores de Educación Física.-

Concejal señora Ana Celia Díaz V., me gustaría que fueron becados también dirigentes deportivos.-

Señor Alcalde, tuvieron invitados el año pasado.-

Concejal señora Ana Celia Díaz V., pero los dirigentes, no., y que sean becados, porque eso tiene un costo.-

Señor Alcalde, el año pasado hubieron becados, al parecer tres o cuatro.-

Concejal señora Ana Celia Díaz V., por eso hay que planificarlo con tiempo.-

Señor Alcalde, esta es una propuesta de subvención, se supone o se espera que en dos meses más puede haber otra propuesta, independiente que para la otra reunión vendría una para el Coro, antes de eso imposible, porque no haya nada más planificado para hoy día.-

Concejal señora Ana Celia Díaz V., con respecto a la religión, la comuna es inminente la religión es la católica, con mucho respeto a los otros credos, respeto mucho a las otras iglesias, pero pienso que tiene que ser proporcional a los recursos que tenga cada religión, y acá es eminentemente es católica la población. Y como están en un 50 y 50, y pienso que se le debe otorga más, por las grandes necesidades que tiene nuestra Parroquia, que no es solamente un lugar donde se realizan actividades religiosas, sino que también las culturales y nos sentimos orgullosos cuando viene gente de afuera y nos felicitan por la Parroquia que tenemos.-

Señor Alcalde, alguna otra cosa referente a esta propuesta.-

Concejal señor Ramón Andrade Ch., señor Presidente vuelvo a insistir en el tema de sacar el item del cementero.-

Señor Alcalde, no, no podemos dejar el cementerio sin recursos.-

Concejal señor Ramón Andrade Ch., por que digo esto, porque ya tenemos aprobada una subvención para el cementerio aprobada para el tema del cementerio.-

Señor Alcalde, esta aprobada como idea, pero no con recursos.-

Concejal señor Ramón Andrade Ch., la aprobación se hace una sola vez, y fue cuando vino el Padre Guido a la reunión del Concejo.-

Señor Alcalde, esta es la que vale, esta con la modificación presupuestaria.-

Concejal señor Ramón Andrade Ch., el acuerdo y el acta que aprobamos anteriormente, no tiene ninguna validez, donde esta el acuerdo del Concejo.-

Señor Alcalde, no estaba respaldada por una modificación presupuestaria.-

Concejal señor Ramón Andrade Ch., usted mismo lo propuso en esa sesión., y estaría cometiendo una ilegalidad, porque esta aprobado., por eso es que lo estoy pidiendo.-

Señor Alcalde, no es una ilegalidad, ahora esta con la parte presupuestaria- Si esta dentro del presupuesto, si, si no tiene recursos esta es la que vale., pero me gustaría mejor probarla así.-

Concejal señora Ana Celia Díaz V., porque hacerlo a medias, porque con estos recursos va a quedar a media.-

Señor Alcalde, todas las cosas quedan a media, porque no tenemos los recursos suficientes, nosotros no podemos financiar ni siquiera la construcción de las Iglesias Evangélicas como tampoco las Católicas, los feligreses de ambas Iglesias tienen que ser suficientemente capaces para solucionar sus temas, son temas particulares, lo que hacemos aquí nosotros es un aporte, no construimos, ayudamos, cuando le damos un aporte para una sede a un club deportivo, porque no podemos más, porque esta todo distribuido, ellos colocan siempre mucho más, hacen muchas más cosas, nosotros entregamos un saludo veces con cien mil pesos, eso es lo que hacemos, no damos el cien por ciento, hacemos un aporte, las instituciones que solicitan son muchas, hacemos

un aporte pequeño para que ellos se incentiven., se motiven a construir, lamentablemente es así, porque no existen todos los recursos necesarios para poderle entregarle todo y a todos, aquí están quedando más de cien instituciones que no están recibiendo ningún peso hoy día, lo que estamos haciendo hoy día es el máximo de esfuerzo de entregar a algunas instituciones, y sabemos que ojalá se amonone pero lo más lindo nuestra Iglesia Católica que esta frente a la plaza, nuestro aporte hoy día es ese, a lo mejor en dos meses más le podamos colocar dos o tres más, que es lo que todos queremos, aquí no estamos ocultando la plata, no estamos negando los recursos, estamos dando lo más justamente posible a cada uno.-

Concejal señor Ramón Andrade Ch., si nos basamos en ese criterio Alcalde, lamentablemente hay una contradicción en otorgarle a una sola institución diez millones de pesos, eso lo dejo bien en claro.-

Concejal señor Nelson Villarroel C., esos siete millones que aparecen para Bomberos, ellos ya recibieron cinco millones.-

Señor Alcalde, si ya recibieron cinco.-

Concejal señor Nelson Villarroel C., le quedan dos no más .-

Concejal señor Emilio Klein M., eran doce, y con esto se completa los doce.-

Señor Alcalde, el año pasado al parecer fueron diez.-

Concejal señor Guido Andrade M., fueron doce.-

Concejal señor Nelson Villarroel C., por lo que escuché anteriormente, que le iban a dar más todavía. Si eran doce se completa con esto. Era para consultar la mecánica de los números.-

Señor Alcalde, un millón mensual, que alcanzaría para cancelar la parte administrativa, los guardias y todo eso.-

Concejal señor Nelson Villarroel C., es que como quedó como pendiente que quedaba más plata.-

Señor Alcalde, si tenemos más recursos más adelante, podríamos darle un poco más.-

Concejal señor Sergio Cárdenas G., es que pidieron quince millones.-

Concejal señor Guido Andrade M., como aquí hay otras personas, quiero aclarar señor Alcalde una sola cosa, el Consejo Local de Deportes esta constituida por todas las instituciones deportivas de Calbuco,, de la parte urbana.-

Señor Alcalde, don Leonel .-

VOTACION.-

CONCEJAL SEÑOR RAMON ANDRADE CHAVEZ, a nosotros los Concejales también nos regula un tema de probidad por lo tanto mi voto es ABSTENCION.-

CONCEJAL SEÑOR GUIDO ANDRADE MARTINEZ – SI –

CONCEJAL SEÑOR SERGIO CARDENAS GOMEZ – SI –

CONCEJAL SEÑORA ANA CELIA DIAZ VELASQUEZ – SI VOY APROBAR, pero esperando que algún día se sea más justa con la Iglesia Católica.-

CONCEJAL SEÑOR EMLIO KLEIN MUÑOZ – SI –

CONCEJAL SEÑOR NELSON VILLARROEL CASTRILLON – SI –

SEÑOR ALCALDE Y PRESIDENTE DEL CONCEJO DON RUBEN CARDENAS GOMEZ – SI –

RESULTADO VOTACION.-

UN VOTO ABSTENCION.-

SEIS VOTOS – SI –

ACUERDO.-

APROBAR SUBVENCIONES MUNICIPALES—

PROPUESTA SUBVENCIONES AÑO 2008, JUNTAS DE VECINOS

Nº	ORGANIZACIÓN	SOLICITUD	MONTO M\$
1	Junta de Vecinos N° 6 El Tique	Terminación Sede Social	300
2	Junta de Vecinos N° 34 Isla Queullín	Mobiliario para la Sede Comunitaria	300
3	Junta de Vecinos "Entre Sectores"	Terminación Sede Social	150
4	Junta de Vecinos N° 36 Llaicha	Material terminación sede comunitaria	200
5	Junta de Vecinos Isla Tabón	Balseo Canalizo	1.000
6	Junta de Vecinos "Nueva Esperanza" Chuyehua	Terminación sede comunitaria	150
7	Junta de Vecinos Pobl. El Bosque	Cierre Perimetral	500
8	Junta de Vecinos San Rafael Bajo	Compra de terreno	5.000
TOTAL			7.600

PROPUESTA SUBVENCIONES AÑO 2008, CLUBES DEPORTIVOS

Nº	ORGANIZACIÓN	SOLICITUD	MONTO M\$
1	Asociación de futbol Isla Huar	Compra de terreno	2.500
2	Club Dep. Unión San Ramon	Terminación Sede Social	300
3	Club Deportivo San Fernando	Forro y tingle sede social	500
4	Concejo Local de Deportes	Programa de Trabajo	10.000
TOTAL			13.300

PROPUESTA SUBVENCIONES AÑO 2008, VARIOS

Nº	ORGANIZACIÓN	SOLICITUD	MONTO M\$
1	Ballet Municipal Calbuco	Pasantia Ballet Municipal Aguas Azules	250
2	Colegio de Profesores A.G.	Implementación Casa del Profesor y Encuentro Comunal de Profesores	900
3	Cuerpo de Bomberos de Calbuco	Subvención Año 2008	7.000
4	Corporación Asistencia Judicial	Subvencion año 2008	3.500
TOTAL			11.650

PROPUESTA SUBVENCIONES AÑO 2008, TRANSPORTE ESCOLAR

Nº	ORGANIZACIÓN	SOLICITUD	MONTO M\$
1	Junta de Vecinos Entre Sectores y Centro General de Padres Esc. La Poza - Llaicha	Transporte de 16 niños hacia la Escuela del Sector	600
2	Junta de Vecinos Chipue La Redonda	Transporte escolar Chipue-La Redonda-Nalcahue a esc. Quetrolauquen	600
3	Junta de Vecinos "Chauquear Sur"	Transporte Escolar	600
TOTAL			1.800

PROPUESTA SUBVENCIONES AÑO 2008, VOLUNTARIADO

Nº	ORGANIZACIÓN	SOLICITUD	MONTO M\$
1	Coaniquem	Tratamiento 14 niños de la comuna	500
2	Club Diabeticos San Miguel	Exámenes, medicamentos, act. Educativas	400
3	Enfermos Postrados	Tratamientos, exámenes	300
4	Damas de Blanco Calbuco	Evento filiales Zona Sur	150
		TOTAL	1.350

PROPUESTA SUBVENCIONES AÑO 2008, IGLESIAS

Nº	ORGANIZACIÓN	SOLICITUD	MONTO M\$
1	Parroquia San Miguel Arcangel	Reparación Templo Parroquial	2.000
2	Parroquia San Miguel Arcangel	Mantenimiento trabajos cementerio	2.000
3	Comité de Trabajo Iglesia de los Dolores 15 de Septiembre	Ampliación Iglesia	2.000
4	Consejo de Pastores Calbuco	18 iglesias que conforma el Concejo de Pastores	2.000
5	Comité de Trabajo Iglesia Metodista Pentecostal Daitao-Yale	Materiales de Construcción	100
6	Iglesia San Juan Bautista El Dao	Restauración Iglesia	100
7	Iglesia Evangelica Monte Sinai	Materiales de Construcción	100
8	Iglesia del Evangelio Cuadrangular San Ramon	Materiales de Construcción	100
9	Iglesia Metodista Pentecostal Calbuco	Construcción Templo	100
		TOTAL	8.500

7.5.- PARTICIPACION CORO POLIFONICO CALBUCO.-

Señor Alcalde, vamos a darle un espacio a los integrantes del Coro Polifónico.-

Sra. Mónica Guzmán, señala venimos con Margota, por la petición del coro , pero como usted dijo, que había llegado atrasado, pero les pido que analicen el proyecto que nosotros presentamos, el año pasado cumplimos 25 años como institución cultural, y queremos que este año, incluso hicimos el encuentro que ustedes vieron en enero, tuvimos invitado a un coro brasileño, y ahora ellos nos están haciendo la invitación para que vayamos y representemos nuestra ciudad allá, entonces lo que nosotros estamos solicitando el apoyo que lo hemos tenido, nosotros lo reconocemos, nos dieron una subvención de \$ 700.000.-el año pasado con lo cual tuvimos para hacer un encuentro regional, ir al encuentro nacional que fue en Talca, presencia fuera de nuestra ciudad, además de los conciertos que se hacen acá. Bueno otros proyectos que hemos presentado a FONDART donde desgraciadamente no hemos tenido el apoyo, ustedes como Concejo nos apoyaron para el encuentro que fue en enero, lo que nosotros reconocemos el apoyo que siempre hemos tenido de nuestra autoridades, ahora pedimos el apoyo del Concejo, de las autoridades de nuestra comuna, de este viaje que queremos hacer , si podríamos ir en avión, lo haríamos en avión, pero es sacrificado en ir dos días viaje en bus y dos para volver y nosotros vamos a representar a nuestra comuna, fuera de nuestro país, estamos preparándonos, estamos sacrificando nuestro tiempo y yo creo que como Coro de Magisterio, es un punto a favor, yo creo que con Margota, somos de las pocas que no somos profesoras, pero el resto es , son personas que son todas municipales, pido que se debería escucharse nuestra petición y pido que sea tratada en la próxima reunión.-

Señor Alcalde, en unos 15 días más, mas menos .- y le consulta a don Leo.-

Sra. Mónica Guzmán, le agradezco que nos hayan escuchado., y esperamos tener el apoyo de ustedes.-

Señor Alcalde, la propuesta que se manada a los señores concejales tienen que tenerlo una semana antes, y esta solicitud la recibimos en el día de ayer., pero le reitero que será tratada la próxima reunión.--

7.6.- PROGRAMA CONSURSABLE OBRAS ESPACIOS PUBLICOS DEL MINVU.-

Señor Alcalde, la Dirección de Obras Municipales, esta solicitando un acuerdo del Concejo para postular al Programa Concursable de Obras de Espacios Públicos del MINVU, porque existe aporte del municipio y los espacios a postular contempla la Plaza Chile y Plaza La Picuta.- El aporte corresponde el 6% de la inversión total del proyecto.-

Recuperación Plaza Chile.-	
Aporte MINVU	\$ 166.485.170.-
Aporte Municipio 6%	10.626.712.-
Total	\$ 177.111.882.-

Recuperación Plaza La Picuta.-	
Aporte MINVU	\$ 230.308.074.-
Aporte Municipio 6 %	\$ 14.700.515.-
Total	\$ 245.008.589.-

A continuación los señores concejales analizan brevemente esta propuesta y proceden a emitir su voto.-

VOTACION.-

CONCEJAL SEÑOR RAMON ANDRADE CHAVEZ – NO –
 CONCEJAL SEÑOR GUIDO ANDRADE MARTINEZ – SI –
 CONCEJAL SEÑOR SERGIO CARDENAS GOMEZ – SI –
 CONCEJAL SEÑORA ANA CELIA DIAZ VELASQUEZ – SI –
 CONCEJAL SEÑOR EMLIO KLEIN MUÑOZ – SI –
 CONCEJAL SEÑOR NELSON VILLARROEL CASTRILLON – SI –
 SEÑOR ALCALDE Y PRESIDENTE DEL CONCEJO DON RUBEN CARDENAS GOMEZ.- SI –

RESULTADO VOTACION.-

SEIS VOTOS - SI –
 UN VOTO – NO –

ACUERDO.-

APROBAR APORTES PARA EL PROGRAMA CONCURSABLE DE OBRAS DE ESPACIOS PUBLICOS DEL MINVU.-

RECUPERACION DE LA PLAZA CHILE \$ 10.626.712.-
 RECUPERACION DE LA PLAZA DE LA PICUTA \$ 14.700.515.-

7.7.- HORA DE INCIDENTES.-

Concejal señor Nelson Villarroel C., tuve la oportunidad, me estaba esperando una persona con silla de ruedas, me vió que andaba por la plaza y cuando iba piando me llamó, y me dijo quiero que vea las maniobras que hago y como maniobro mi silla de ruedas, con estas nuevas modificaciones que le hicieron, en la plaza hay unas rampas muy buenas para sillas de ruedas, ahora a raíz de la instalación de los semáforos, todas esas esquinas lo bajaron y ahí queda alto, por ejemplo esta persona para llegar al Bancoestado, pero a estaba pendiente para ayudarlo en caso que sea necesario, esos suben al revés, lo subió sin que yo lo ayudara, fuimos al otro lado donde están los diarios, ahí quedó muy alta la solera que instalaron, tenían que haberlo enterrado más,

entonces yo quiero que se vea eso y me dijo que estuvo bueno que estaba usted para que lo viera, porque realmente eso esta complicado.-

Señor Alcalde, lo que estaría mal es lo que esta frente al quiosco de los diarios.-

Concejal señor Nelson Villarroel C., si y la del banco, es bueno ver eso.-

Señor Alcalde, lo vamos a ver mañana antes que terminen los trabajos.-

Concejal señor Nelson Villarroel C., Hay un tema bastante complicado en el Hogar de Ancianos - San Vicente de Paul, están trabajando con una sola lavadora, la segunda se le quemó, es muy probable que con el tremendo trabajo que tienen, hay 32 personas, si esa se le quemara se quedan sin nada, yo doy cuenta de eso.-

Concejal señor Guido Andrade M., hace dos reuniones atrás hablé de los tablonos que habían sacado de los asientos de la plaza y además en la calle don esta la Escuela Balmaceda hacia arriba sobre las veredas que se había tomado un vecino construyendo hacia fuera, no se si se tomaron los resguardos.-

Secretario Concejo, la DOM lo fue a ver, fue notificado por el Inspector Municipal.-

Concejal señor Nelson Villarroel C., este Libro de la Historia del Fútbol, la Municipalidad aportó.-

Señor Alcalde, nosotros estamos comprando cierta cantidad de libros para distribuirlos en las escuelas, eso es nuestro aporte.-

Concejal señor Sergio Cárdenas G., traía el tema del quiosco de la señora Roxana Fernández, esta como un año cerrado, el candado esta como forzado y puede entrar gente en la noche, esta peligroso, y ella al parecer quería venderlo arrendarlo, pero lo ordenanza vigente no puede hacerlo, hay personas interesadas en ocuparlo, pero no hayan como hacerlo, y le señalé que debe autorizarlo es el Concejo, caso contrario hay que darle un tiempo para que lo retire. Yo creo que es bueno que se analice este tema.-

También quiero reiterar un pedido que hay sobre el corte de pinos que es de la propiedad de la Sra. Eliana Neira. El año pasado ya era un peligro, ahora los ganchos están más grandes, el otro día hubo un viento y los ganchos llegaban cerca de las casas, eso esta peligroso y en algún momento va a caer un gancho y va a caer sobre una casa, hay dos o tres que están en peligro. La vez pasada había dado el paso para que se corte,. Después dijo que no, yo reo que habría que hacerle una notificación por parte del inspector municipal, para que corte el pino o haga algo.-

Señor Alcalde, al parecer lo vio la DOMO y además ese pasaje es particular.-

Jefe SECPLAN, una vez se vió y no lo dejó cortar, hay que hacerlo con permiso de la propietaria para poder cortarlo.-

Concejal señor Sergio Cárdenas G., habría que notificarlos.-

Señor Alcalde, habría que ver las disposiciones legales si permiten hacerlo por el Municipio o cual sería el camino a seguir.-

Concejal señor Nelson Villarroel C., ahí hay una garita a mal traer.-

Jefe SECPLAN, eso es más arriba en calle Nicolás Villegas.-

Señor Alcalde, eso esta dando mal aspecto, de abandono, señor Bello mañana mismo se vaya a ver eso.-

Concejal señor Emilio Klein M., me llego una denuncia, no fue por escrito, es sobre una fiesta de bautizo que hubo en la Escuela de Pargua, fue durante toda la noche y me da susto porque de repente pueda quemarse la escuela y de producirse un incendio en un asunto de ese tipo el seguro o va a responder, porque fue algo particular y lo doy a conocer acá.-

Lo otro es lo de los semáforos, la gente esta asombrada, feliz y contenta que en Calbuco haya este tipo de cosas, he escuchado buenos comentarios y señor Alcalde cuando va a entrar en funcionamiento.-

Señor Alcalde, una vez terminada las faenas de instalación.-

Concejal señor Ramón Andrade Ch., solicito nuevamente se vea el caso de la Calle Ibáñez, el otro día casi atropellan a u niño, el exceso de de velocidad que imprimen los vehículos, hay dos colegios allí, que se estudie que se puede hacer, ha que controlar eso, con lomo de toro, señalética.-

Concejal señora Ana Celia Díaz V., señor Alcalde, solicito que para la próxima reunión se viera la subvención para el Club Real Ibáñez, ellos compraron materiales y se le esta deteriorando y estar esperando esta subvención, ellos lo tuvieron el año pasado, el presidente se enfermó, no hicieron ningún trámite para retirarlo y lo volvieron a pedir este año e ingresaron la solicitud en enero.

Finaliza la sesión a las 18:05 horas



RUBEN CARDENAS GOMEZ
ALCALDE
PRESIDENTE CONCEJO MUNICIPAL



LEONEL VILLARROEL VILLARROEL
SECRETARIO MUNICIPAL
SECRETARIO CONCEJO MUNICIPAL

